

¿Qué es la codicia y codiciable?

Génesis 3:6 Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, **y árbol codiciable** para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como ella. “**Codiciable**” significa muy amado, amor, delicado, delicioso, deseable, estimado,preciado, y precioso. Pero aquí en el principio vemos exactamente el asunto, **es algo bueno, pero no para mí**. El principio moral que violó Eva y la serpiente **es la prohibición que no es para uno mismo**. Este árbol era ni para Eva ni para Adán. **Hubo muchos árboles que sí eran para ellos**. **Éxodo 20:17** No codiciarás la casa **de tu prójimo**, no codiciarás la mujer **de tu prójimo**, ni su siervo, ni su criada, ni su buey, ni su asno, ni «cosa alguna» **de tu prójimo**.

El asunto aquí es que bien puedes ver un buen coche de tu vecino, y decidir que te gusta mucho, y ahorras tu dinero y compras uno igual de la agencia. **Pero cuando tu deseo es que esto no es suficiente, quieres lo que otros tienen y quieres quitarles su posesión para ti**. **1 Reyes 21:6** El respondió: Porque hablé con Nabot de Jezreel, y **le dije que me diera su viña por dinero, o que si más quería, le daría otra viña por ella; y él respondió: Yo no te daré mi viña**. **El pecado aquí es de querer y tratar de obtener en formas ilícitas algo que no te pertenece**. Este pecado no es de desear buenas cosas, cosas honestamente válidas para un cristiano, sino **hay envidia de tener lo que es posesión de otros**.

El Pecado de la Envidia

Job 5:2 Es cierto que... al **codicioso lo consume la envidia**. **Dios quiere que seamos contentos con lo que Dios provee para nosotros**. **Hay un saludable deseo de crecer y de tener más**, pero esto debe venir **por medio de trabajo y labor honesto de nuestra parte**.

Proverbios 13:11 Las riquezas de vanidad disminuirán; Pero **el que recoge con mano laboriosa las aumenta**.

Fíjate que la forma por lo cual acumulas recursos es muy importante, porque de usar malas formas

de enriquecerse es de condenar las riquezas en tu mano.

Efesios 4:28 El que hurtaba, no hurte más, **sino trabaje, haciendo con sus manos lo que es bueno**, para que tenga qué compartir con el que padece necesidad.

Tenemos que hacer una distinción entonces. De ver que es pesado de caminar y usar transporte público, y luego **querer tener un coche es normal**. No es pecado. Pero de ver otros con coches nuevos del año, y **de desear sus autos es un pecado**. **La base del deseo no debe ser porque otros lo tienen la cosa, ni para jactarse enfrente de los que no tienen un coche que tú tienes uno**.

Nuestras metas nunca deben ser de base de **envidia (lo que los demás tiene)**, o de **jactarse (lo que no tienen)**.

Santiago 4:3 Pedís, y no recibís, porque pedís mal, para gastar en vuestros deleites.

El punto es que trabaja, busca, y desea, pero los motivos atrás de todo esto son malos. Es para vivir en lujos y placeres que no es válido para nosotros.

Tampoco por envidiar a los malos. **Proverbios 24:1** No tengas envidia de los hombres malos, Ni desees estar con ellos; El próximo nivel es que ves lo bueno que otros tienen, y este “bueno” es conseguido ilícitamente.

Lucas 12:15 Y les dijo: Mirad, y **guardaos de toda avaricia; porque la vida del hombre no consiste en la abundancia de los bienes que posee**.

No hay ningún premio o bien por tener muchas posesiones. Consuman la vida y nos causan problemas con la codicia.

Eclesiastés 5:10 El que ama el dinero, no se saciará de dinero; y el que ama el mucho tener, no sacará fruto. También esto es vanidad.

Hay un mal moral en el deseo las cosas. **Este mal es cuando piensas que el vivir bien y feliz vendrá cuando tienes posesiones**. No es cierto. Es fácil que las cosas lleguen a ser un ídolo en tu pensar.

Mateo 6:24 Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. **No podéis servir a Dios y a las riquezas**.

Efesios 5:3 Pero fornicación y toda inmundicia, o avaricia, **ni aun se nombre entre vosotros, como conviene a santos**;

1 Timoteo 6:9 Porque los que quieren enriquecerse caen en tentación y lazo, y en muchas codicias necias y dañosas, que hundan a los hombres en destrucción y perdición;

El desear sobre medida o mucho es una idolatría. Es muy fácil de hacer un dios de las riquezas, y servir a ellas. Es muy difícil quitarles de esta adoración. Solamente cuando guardas tu corazón mucho, y eres más generoso con tus recursos se puede defenderse algo.

Trasfondo de no codicioso

Hebreos 11:24 Por la fe Moisés, hecho ya grande, rehusó llamarse hijo de la hija de Faraón, **25 escogiendo antes ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los deleites temporales del pecado**. Dios condenó al mundo una vez que el pecado entró para que este mundo espere para su destrucción por fuego (**2Pedro 3:7 10**) y Dios va a rehacer los cielos y la tierra nuevamente (**2Pedro 3:13**). Lo importante de este punto es que no hay nada de valor (físicamente) que va a traspasar al nuevo mundo del futuro. Solamente las almas de los salvos van a estar en el nuevo mundo.

1 Timoteo 6:7 porque nada hemos traído a este mundo, y sin duda nada podremos sacar.

Salmos 49:16 No temas cuando se enriquece alguno, Cuando aumenta la gloria de su casa; **17 Porque cuando muera no llevará nada**. Ni descenderá tras él su gloria.

Proverbios 28:21 Hacer acepción de personas no es bueno; Hasta por un bocado de pan prevaricará el hombre. **22 Se apresura a ser rico el avaro**, Y no sabe que le ha de venir pobreza. **Proverbios 23:4** No te afanes por hacerte rico; Sé prudente, y desiste. O sea, cuando sales de este mundo, no vas a llevar nada contigo. **NO PODREMOS SACAR NADA cuando vamos**.

Entonces, ¿Vivimos respetando este punto? Si nada es de tanto valor ahora y aquí, ¿Por qué codicias y guardas las cosas físicas como tesoros extremadamente preciosos?

Proverbios 23:4 *No te afanes por hacerte rico; Sé prudente, y desiste.* El motivo atrás de tus labores y trabajo y el ahorrar dinero debes examinar con mucho cuidado. El objetivo nunca debe ser para que seas rico.

Proverbios 1:18 *Pero ellos a su propia sangre ponen asechanzas. Y a sus almas tienden lazo.*
19 *Tales son las sendas de todo el que es dado a la codicia. La cual quita la vida de sus poseedores.*
Mateo 6:19 *No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín corrompen, y donde ladrones minan y hurtan; 20* sino **haceos tesoros en el cielo**, donde ni la polilla ni el orín corrompen, y donde ladrones no minan ni hurtan. **Sal 119:36** *Inclina mi corazón a tus testimonios, Y no a la avaricia.*

O sea, debemos vivir en este mundo usando lo que Dios nos ha dado, pero no haciendo ídolos de estas cosas.

Hebreos 13:5 *Sean vuestras costumbres sin avaricia, contentos con lo que tenéis ahora; porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré;*

Cristianos no deben ser marcados por la avaricia. Debemos ser contentos con lo mucho o poco que tenemos.

Ministros de Dios deben ser libres de Codicia

Jeremías 6:13 *Porque desde el más chico de ellos hasta el más grande, cada uno sigue la avaricia; y desde el profeta hasta el sacerdote, todos son engañosos.*

Los profetas en el tiempo de Jeremías eran personas dadas a ganarse dinero, y ellos cambiaron su mensaje de lo que quiso Dios a lo que agrada a los oídos de los hombres.

Los ministros de Dios deben ser ejemplos de esta regla, “no codiciosos.” O sea, los ministros tienen que vivir como cualquier otra persona, entonces la iglesia debe cuidar de ellos, pero el ministro

debe ser ni consumido con ganar dinero ni vivir en lujos.

Salmos 119:36 *Inclina mi corazón a tus testimonios, Y no a la avaricia.* **Proverbios 20:21** *Los bienes que se adquieren de prisa al principio, No serán al final bendecidos.*

El chiste entonces no es tener, pero conseguir honestamente lo que tienes, y con buenos motivos para que Dios no te castiga.

Proverbios 30:7 *Dos cosas te he demandado; No me las niegues antes que muera: 8* Vanidad y palabra mentirosa aparta de mí; *No me des pobreza ni riquezas; Manténme del pan necesario; 9* No sea que me sacie, y te niegue, y diga: ¿Quién es Jehová? *O que siendo pobre, hurte, Y blasfeme el nombre de mi Dios.*

Nuestro deseo o el blanco a lo que movimos debe ser ni pobres ni ricos, pero entre los dos y contentos.

Haciéndose Rico hacia a Dios

Lucas 12:20 *Pero Dios le dijo: Necio, esta noche vienen a pedirte tu alma; y lo que has provisto, ¿de quién será? 21* **Así es el que hace para sí tesoro, y no es rico para con Dios.**

Proverbios 21:26 *Hay quien todo el día codicia; Pero el justo da, y no detiene su mano.*

El tener poder económico no es siempre el ganar y retener, porque llegan puntos en tu vida donde debes dar.

Sal 84:10 *Porque mejor es un día en tus atrios que mil fuera de ellos.* *Escogería antes estar a la puerta de la casa de mi Dios, Que habitar en las moradas de maldad. 11* *Porque sol y escudo es Jehová Dios; Gracia y gloria dará Jehová. No quitará el bien a los que andan en integridad.*

No Codicioso de Ganancias Deshonestas

“sean vuestras costumbres sin avaricia”

Por David Cox



[cp88] v1 ©2019 www.folletosytratados.com/cp25
 Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto

Deuteronomio 5:21 *No codiciarás la mujer de tu prójimo, ni desearás la casa de tu prójimo, ni su tierra, ni su siervo, ni su sierva, ni su buey, ni su asno, ni cosa alguna de tu prójimo.*

Debemos hacer una distinción antes de nada. No hay nada mal de querer ganancias. **Uno trabaja para tener ganancia de ello.** La Biblia presenta que una persona que tiene trabajadores o inversiones quiere (correctamente) ganancias de lo que ha expuesto a uso de otros. O sea, **de ganar no es malo. Pero la maldad queda en desear lo que no es honestamente lo tuyo.** Allí es el asunto problemático. “Honestamente” ganando.